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Fiscalía confirma que indaga posible 
arista penal en caso audio de Comdes 
recistro. Es parte de evidencia 
en un caso por vulneración 
laboral y que patrocinó actual 
candidata a alcaldesa. 

Pablo Orellana G. 
pablo.orellanacOmercuriocalama.cl 

646 pa Misterio Públi 
co tiene varios an- 

E tecedentes que 
son materia de la investigación 
vinculados a delitosde corrup- 
ción, los que no podemos reve- 
lar, toda vez que setrata deuna 
causa, que por ahora se en- 
cuentra desformalizada, y por 
lo tanto no ha sido objeto de 
una audiencia pública, lo que 
hace que los antecedentes de 
investigación, y de acuerdo a 
nuestra legislación sean reser- 
vados”, dijo el fiscal regional 
Juan Castro Bekios, quien con- 
firmó que el casi audio de 
Comdes está siendo indagado 
porla Fiscalía. 

El fiscal jefe dijo además 
que puntualmente y en rela- 
ción a posibles delitos en este 
caso del audio revelado por 
quien fuera el abogado, enuna 
causa por tutelaje laboral, y 
exasesor jurídico de la Corpo- 
ración Municipal de Desarrollo 
Social(Comdes) que “lo quees 
relevante señalar es que res- 
pecto de los hechos que se 
mencionan y que en estos últi- 
mos días se han dado a cono- 
cer porredes sociales, el Minis- 
terio Público ya había abierto 
una investigación por estos he- 
chos en el mes de febrero del 
presente año, en la Fiscalía de 
Calama, la cual se encuentra 
asignadaa al fiscal Eduardo Pe- 
ña, quien tiene la especialidad 
en delitos de corrupción, y 
quien es además el fiscal jefe 
de Calama, y quien ya había 
instruido diligenciasa la Policía 
de Investigaciones”. 

    

FISCAL PEÑA 
Ayer en tanto el fiscal jefe de 
Calama, Eduardo Peña tam- 
bién serefirió al caso y dijotras 
el Comité Policial que “hayan- 
tecedentes en la Fiscalía, y lasi- 
tuación está en etapa de inves- 
tigación por los antecedentes 
que se han conocido en redes 
sociales y con otros que emitió 
un denunciante, una entidad 
pública en ese momento, sees- 

tablecieron órdenes de investi 
gar ensu oportunidad a la Poli- 
cía de Investigaciones”, dijo. 

Y al ser consultado sobre 
quéentidad pública había efec- 
tuado estas denuncias el perse- 
cutor dijo “eso es reservado, y 
la PDI tiene parte delas diligen- 
cias, y vamos a indagar a hasta 
agotar la investigación para 
luego tomar una decisión”. 

TRAMA 

Enelaudio conocido en los úl- 
timos días, serevela la conver- 
sación entre el exasesor jurídi- 
co de Comdes, Francisco Ga- 
rrote con Jorge Muñoz, actual 
director ejecutivo de esa cor- 
poración municipal, donde se 
conversa acerca de lo que se- 
rían pagos para la campaña po- 
lítica del entonces candidato 
comoalcaldea Calama, Eliecer 
Chamorro en el año 2021; y 
que además tendría una arista 
vinculada a aportes económi- 
cos para dos concejales, Mal- 
fredo Mamani y Cristian Flo- 
res, que debieron renunciara 
sus funciones como docentes 
en la Comdes tras una denun- 
cia efectuada por el concejal 
Claudio Maldonado anteel Tri- 
bunal Electoral Regional 
(TER), por encontrase inhabi- 
litados para ejercerambas fun- 
cionesen el municipio. 

El registro en cuestión, y 
que incluye pantallazos de 
WhatsApp de comprobantes 
dedepósitos, fue entregado co- 
mo parte de la evidencia entre- 
gada al Juzgado de Letras del 
Trabajo por Francisco Garrote 
“en una causa por tulela labo- 
ral por vulneración de dere- 
chos fundamentales que inter- 
pusecontra Comdes, y por vio- 
lación a la integridad física y 
psíquica de mi persona, y que 
fueratificado por lo demás por 
la Mutual de Seguridad”, dijo el 
profesional, quien patrocinado 
en esa causa (RITT 157-2023); 
por la actual candidata a lcal- 
desa, abogada, Carolina Lato- 
rre. 

Sobre estas suspicacias que 
han surgido el actual candida- 
toa la reelección de comocon- 

a 

Eliecer Chamorro, alcal- 
de de Calama, sindicado 
enel audio que indaga la 
Fiscalía. 

cejal, Cristian Flores, a través 
de un comunicado expresó 
que 'caso audios de Calama”, y 
en particular a la ciudadanía, 
enmi calidad de concejal, diri- 
gente y vecino de la comuna, 
vengo en señalar categórica- 
mente no haber recibido nin- 
gún aporte o recursoeconómi- 
co de funcionarios municipal 
ni de Comdes, como señalan 
los medios de prensa. Nuestra 
campaña y concejalía estáen la 
ciudadanía y las asambleas que 
luchan en Calama”. 

CONVERSACIÓN 
Eliecer Chamorro y los conce- 
jales Cristian Flores y Malfredo 
Mamani son aludidos en la 
conversación y que los sitúa 
ante esta arista que indaga el 
Ministerio Público, por lo que 
podrían ser un caso, de uso de 

Jorge Muñoz, director de 
Comdes, quien habría re- 
caudado fondos en una 
cuenta RUT. 

AYER EL FISCAL REGIONAL, JUAN CASTRO BEKIOS, CONFIRMÓ QUE ESTE CASO E: 

Malfredo Mamani, conce- 
jal, selevincula ayudas 
económicas. Renunció co- 
mo docente de Comdes. 

  

Suspicacias en período electoral 

e Larevelación del audio trajo una serie de suspicacias 
entorno a los supuestos aportes económicos que habrían 
recibido tanto Malfredo Mamani y Cristian Flores, además 
del alcalde Eliecer Chamorro. “Me llama bastante la aten- 
ción que esta situación haya salido ala luz ahora, dado 
queen micaso micausa por vulneración de derechos la- 
borales se inició en octubre del año pasado y se cerró en 
diciembre, por consiguiente han pasado más de seis me- 
ses y nadie había dicho nada”, dijo Francisco Garrote. 

recursos que el abogado Fran- 
cisco Garrote comentó “debían 

ser depositados a la cuenta 
RUT, del hombre de confianza 
del señor Chamorro, el señor. 
Jorge Muñoz Alborta, actual di- 
rector ejecutivo de la Comdes 
y éste último era quien obvia- 
mente recaudaba y solicitaba 
dichas cuotas, como es de pú- 
blico conocimiento enla causa 

laboral dela cual fui parte”. 
“El audio es parte de una 

causa pública del poder judi- 
cial, de hecho en algún mo- 
mento a mí y a mi abogada, se 
nos pidió en un momento, de- 
jaren reserva la causa, a lo cu- 
al nos negamos, porque no 
tengo nada que esconder, y 
además se quería conciliar mi 
salida de la corporación, y al 

Cristian Flores, concejal 
quetambién sería vincula- 
doalas aportes económi 
cos, según el audio. 

pagarme con recursos públi- 
cos me parecía, que esta man- 
tuviese su calidad de pública”, 
dijo Francisco Garrote. 

Este medio de comunica- 
ción intentó contactar al alcal- 
de y candidato a lareelección, 
Eliecer Chamorro, para obte- 
ner una versión acerca de este 

audio, pero no fue posible ob- 
tener su testimonio. 

Fuentes cercanas a quienes 
trabajan en la campaña de 
Chamorro, comentaron que 
hapreferido mantenerse enfo- 
cado ensus actividades consus 
adherentes, y al trabajo territo- 
rial en diversos puntos de Cala- 
ma. 

Entantoel fiscaljefe de Ca- 
lama, Eduardo Peña, dijo“que 
de momento no hay plazos, y 
se debn efectuar análisis aos 
antecedentes”. as
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